

Untersuchungen der Ursachen, welche das  
Rauchen der Kamine, Schornsteine und  
Defen veranlassen, und Mittel, die man  
dagegen anzuwenden hat.

Wir könnten hier eine ausführliche Abhandlung über den Verbrennungsproceß, über die Brennmaterialien, ihre relativen Vorzüge und zweckmäßigsten Anwendungen, über die verschiedenen Verbrennungsapparate, Schornsteine, Defen und ihre Theile, über die Anwendung der Wärme und die Benutzung der noch immer in übermäßiger Menge verloren gegebenen Wärme vorausschicken. Wir würden freilich Vieles sagen, was schon oft gesagt und ausführlich beschrieben und wieder beschrieben worden ist. Wir würden aber dennoch nicht zu befürchten brauchen, Thatsachen zu bringen, oder auch zum Theil nur zu wiederholen, deren Mittheilung überflüssig wäre, weil sie bereits in der Praxis festen Fuß gefaßt haben; dem ist durchaus leider nicht so, den meisten Erbauern von Feueranlagen thut noch unendlich Belehrung Noth. Wenn-

Schauplatz. 150. Bd.

1